

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El Ministro de Marina en Cartagena

Ayer tarde a las seis tuvo lugar en el Ayuntamiento un vino de honor, con el que la corporación municipal obsequiaba al Excmo. señor Ministro de Marina.

En el salón principal se habían colocado largas mesas artísticamente adornadas y en ellas tomaron asiento los generales, autoridades civiles y numerosas comisiones de todos los cuerpos, y representación de entidades y la Prensa.

La mesa presidencial la ocupaba a la derecha del Ministro el Alcalde accidental señor Mediavilla, almirante de la escuadra señor Yolí, el Gobernador civil de la provincia, señor Salgado, Juez de Instrucción Sr. Luján, Juez municipal Sr. Cañete y el Hermano Mayor del Hospital y Presidente del Sindicato Agrícola Sr. Malo de Molin. A la izquierda del homenajeado se hallaba el Capitán General del Departamento vicealmirante Aznar, Gobernador militar General Castell, Comandante General del Arsenal señor Gómez Rube, Presidente de la diputación señor Lostau, Arcipreste señor Cavero y el Sr. Gómez Quiles.

Ofreció el homenaje el alcalde accidental señor Mediavilla, el que en elocuentes frases enalteció la figura del ilustre ministro que hoy es nuestro huésped y significándole la gratitud de Cartagena por la favorable resolución en el asunto de la Escuela de Administración de la Armada.

Dedica un recuerdo al Alcalde en propiedad Excmo. Sr. D. Alfonso Torres, quien por reciente desgracia de familia se ve imposibilitado de estar allí.

Después el señor Mediavilla hace un canto a la patria cuyo nombre glorifican en estos momentos Franco y sus compañeros.

Al terminar el señor Alcalde accidental recibe fortísima ovación, El Ministro de Marina señor Cornejo con breves frases agradece el homenaje que Cartagena le hace, de la que ya tiene el grato recuerdo.

Refiriéndose al asunto de la Escuela de Administración dijo que sólo se obra con equidad y justicia, norma que preside el actual en Ministerio.

El Ministro escucha grandes aplausos.

El poeta local don Miguel Pelayo recitó una hermosa composición cantando la hazaña que en estos momentos realizan los aviadores españoles.

Al terminar fué frenéticamente ovacionado y elicitado por el señor Cornejo.

El lunch servido fué: Emparedados de jamón en dulce y foigrás, Brion de fiambres, Bocado de Fondad, Meiner y Cremas, Buñuelitos gloria en almibar, Dulces finos, Pastas secas variadas, Biscuit glassé, Vinos Jerez, Champán frapá, dando lugar a que el restaurant La Palma Valenciana se acreditara una vez más de su especialidad para estos actos.

Los señores Gil han sido felicitados.

### En la Caridad

El Ministro estuvo ayer tarde en el templo donde se venera nuestra Patrona, cantando solemnemente.

Después, acompañado del Hermano Mayor y otros miembros de la Junta de gobierno visitó el Hospital firmando en el álbum y elogiando sobremanera esta institución.

### La función de gala

Luces, flores y colgaduras, arte y belleza; he aquí el compendio de la brillante función de gala celebrada anoche en el Teatro Circo, con inusitada solemnidad en honor del Excmo. Sr. Ministro de Marina don Honorio Cornejo.

El público ocupa totalmente la sala y se extiende por las restantes localidades. La mujer cartagenera realiza con sus encantos y belleza el esplendor del festival y ponen los mantos de Manila la nota gay de sus colores desbordándose sobre las ba-laustradas de las plateas.

Llega el ilustre huésped de Cartagena cuando ya triunfa en la escena la compañía marra a.

Le acompañan el Excmo. Sr. Capitán General del Departamento, el Gobernador Civil de la provincia y el Alcalde accidental Sr. Mediavilla. La representación se suspende y el público puesto en pie aplaude mientras la orquesta ataca los viriles acordes de la Marcha Real.

Rogel desde la orquesta dirige con pericia la parte musical de «La Moquería». La feliz interpretación de los distinguidos elementos marrajos, hace triunfar nuevamente la magnífica zarzuela.

Caridad Arnau y Josefina de Cores, las dos tiple de voces exquisitas, prestan a sus papeles el encanto de su belleza y de su gracia. Una pequeña variación ha sufrido el «elenco». No canta Manuel García Verdugo, por impedirse una leve indisposición. En su lugar lo hace Inocencio Moreno, y creemos que los éxitos logrados por tan notable baritono en los festivales marrajos, dará una idea del triunfo personalísimo que alcanzó.

Lucen los coros su notable acoplamiento y afinación. Además de la música triunfa en la escena las bellas cofrades moradas con el milagro de sus rostros hechiceros.

Y hay que repetir los números. El público plaude. Así rinde el homenaje de su entusiasmo a quienes de manera tan prodigiosa trabajan.

Acaba «La Moquería». Una ovación estruendosa estalla en la sala, y salen a recibirla junto con las ARTISTAS Juan Letang y Angel Rogel, los directores que con acierto tan supremo ven coronados sus esfuerzos.

Maria de los Angeles Aznar es la protagonista de la comedia de Benavente «Modas». Con igual desenvoltura y arte que el día de su estreno crea e difícil papel de Madame Tutú. Adelaida Arroyo, Blanca Manzanares, Caridad García del Real, Carmencita Rivas, Angellita Viñas, Pilar de la Cuesta, Victoria Rizo, María Fernández Villamarzo, Catalina M. Gallinoga, e Iglesias, Moncada, Orbe, Sicilia y Caballero, son los restantes intérpretes de la comedia. Aplausos incesantes cosecharon todos, cada uno esforzándose en hacer destacar su papel, y «Modas» alcanzó un éxito grande y lisonjero.

Se adelanta Caridad Arnau hasta el proscenio y dice que en aquel momento deben amarar, según los radios recibidos, en Buenos Aires los intrépidos aviadores que de manera tan apasionada agitan el alma nacional; e invita al poeta Miguel Pelayo que se encuentra en el teatro a que lea la poesía que en su honor ha escrito, de la que había dado anteriormente lectura en el vino de honor celebrado en el Ayuntamiento.

Pelayo accede y en un silencio expectante da lectura a las vibrantes estrofas de su composición, que es un canto de fé, de esperanza, de optimismo, y enaltece la gloriosa gesta que el espíritu romántico y aventurero del alma española ha emprendido entre el asombro y la admiración del mundo entero.

Y llega el momento en que se alza el telón para representar «El Husar de

Ja Guardia». ¡Llor a vosotros cofrades californios que de maneja tan extraordinaria los ceñis del laurel del exiloi Primero en Cartagena, luego en Murcia, en la escena de Roma, triunfó esta zarzuela, en la que tan prodigiosa mente se distinguieron Petrita Fernández, y Josefina de la Cuesta. Y esta noche otro nuevo éxito se añade a las guinada artística labrada por los cofrades encarnados en sus triunfos teatrales.

Vitores y aplausos. El público obliga a repetir todos los números musicales de la obra Cantan las tiple con sus voces melodiosas, cantan Jacinto Moncada y Hernández Soro, recibiendo el aplauso del concurso, triunfan Sicilia, Caballero, los coros, las bellas californias, en fin rotundo éxito que corrobora el prestigio artístico de tan notable compañía. Y es preciso recibir el aplauso del público y suben a la escena, Angel García, que desde la orquesta y Juan Soro, en la parte escénica, dirigieron tan bella zarzuela.

Las señoritas que integran ambas compañías acudieron a saludar al señor Cornejo, quien amable y solícito les felicitó por el acto. El Ayuntamiento obsequió a las bellas artistas con espléndidas «corbeilles» de flores.

Hace rato que el reloj marcó las 3 de la madrugada cuando acaba tan memorable velada.

Noche de triunfos, en la que unos entusiasmados jóvenes cartageneros, pusieron muy alto el prestigio de nuestra ciudad ante su huésped, el ilustre ministro de Marina, señor Cornejo.

SIGRIDO

### Visitando la Escuadra

Esta mañana ha visitado los buques de nuestra escuadra surtos en el puerto, el Excmo. señor Ministro de Marina don Domiciano Villalobos.

## Del raid España-Argentina

Por el Alcalde se envió anoche el siguiente cablegrama:

«Cartagena (Colombia)  
Al Alcalde

Con motivo raid aviadores españoles, Cartagena española saluda a su hermana americana haciendo extensivo saludo toda América.—El alcalde, José Mediavilla».

El Alcalde ha recibido el siguiente telegrama:

«EL INTENDENTE MUNICIPAL DE BUENOS AIRES AL ALCALDE DE CARTAGENA

Acuso recibo de su telegrama y me complazco en augurarle que me será altamente honroso ser intérprete de ese Ayuntamiento ante el intrépido aviador Franco y envíole con este motivo las expresiones y saludos que por intermedio del señor Alcalde de Madrid he enviado a todos los Ayuntamientos.—Carlos Noel».

A las cuatro de la tarde el Ministro de Marina ha recibido telegrama en el que se le decía que a las 3 15 volaba sobre el puerto de Buenos Aires el «Plus Ultra».

(Por teléfono)

Buenos Aires.—A las 15 42 el «Plus Ultra» vuela sobre el puerto. Entusiasmo enorme.—P. A.

Buenos Aires.—A las 15 45 el «Plus Ultra» acuatizó felizmente, produciendo delirantes manifestaciones de entusiasmo en la multitud que esperaba.—P. A.

Son muchos los edificios que se proponen lucir mañana iluminaciones. La Palma Valenciana ha colocado en su balcón los siguientes epígrafes: «Colón 1492—Plus Ultra—Franco 1926».

«Ayer, hoy, siempre España i inmortal».

Esta noche tendrá iluminación.

Son muchos los edificios que lucen ya colgaduras.

La manifestación de mañana promete ser monstruosa. El Municipio avisará la hora oportuna de su celebración y actos que se celebrarán en honor de los gloriosos aviadores.

El Colegio de los Hermanos Maristas suspenderá las clases durante el día de mañana con motivo de la feliz arribada del «Plus Ultra» a Buenos Aires y para contribuir a la manifestación popular que ha de celebrarse.

Los campanas de todos los templos han sido echadas al vuelo anunciando el feliz arribo.

Los aparatos del aeródromo de Los Alcázares han volado sobre la población, disparando cohetes y bombas.

La manifestación saldrá mañana a las 12 y 15 minutos de la plaza del Ayuntamiento, asistiendo éste en corporación.

El Alcalde invita al público a concurrir a ella, a los comercios para que cierren y a los vecinos para que engañen sus balcones.

El júbilo en la población es extraordinario, comentándose la proeza de los aviadores españoles que tan glorioso han dejado el nombre de España.

### DESPUES DEL PARTO

Recupere usted la salud y las fuerzas, para bien propio y del recién nacido, tomando el

Compuesto Vegetal  
Lydia E. Pinkham  
TONICO DE LA MUJER

En el «Alfonso XIII» buque insignia le fueron rendidos los honores correspondientes.

### En el Hospital Militar

A las doce ha visitado el señor Cornejo, acompañado del Excmo. señor Capitán General, el Hospital Militar, siendo recibido por el General Jefe de Sanidad y demás personal del mismo.

El señor Cornejo quedó sumamente complacido de la buena instalación del referido establecimiento

### Comida en el Gran Hotel

A las dos de la tarde se ha celebrado en el Gran Hotel una comida en honor del señor Cornejo, organizada por todos los cuerpos de la Armada.

La mesa presidencial ha sido ocupada por el Ministro que tenía a su derecha a la señora del Capitán General y a su izquierda a la del Almirante Yolí.

También estaban los señores Aznar y Yolí.

La comisión organizadora del acto regaló preciosas «corbeilles» de flores a los Excmos. señores nombrados.

El menú servido ha sido el siguiente:

Entremeses Gran Hotel, Huevos poché Montglás, Langosta a la rusa, Turnedos Clamard, Pato asado, ensalada, Salmón glacé praliné, Petis Condé, Cesta de frutas, Café y licor.

Vinos de las Bodegas Bilbainas Blanco y Tinto, Champagne.

Una vez más hoy el «Gran Hotel» ha acreditado lo notable de su establecimiento.

A la hora del champán se levanta para hacer uso de la palabra el señor Ministro de Marina, el que en breves frases expuso su satisfacción por el homenaje al Almirante Yolí, homenaje del que él también es merecedor, pues todos en cada uno de los puestos asignados trabajamos con verdadero amor patrio, como buenos españoles, para el feliz éxito de las operaciones de Africa.

Dedica un recuerdo a los que subieron por la Patria y así como en Africa hubo víctimas también Cartagena en su Arsenal, en el ramo de Artillería, las tuvo en cumplimiento del deber.

Felicitó al almirante Yolí por la distinción de que el Gobierno le ha hecho objeto y alzando su copa brinda por España, por el Rey y por la Marina.

El Almirante Yolí sólo pronuncia

### Un bien común de la humanidad

constituyen hoy día los Tablitos «Bayer» de Aspirina, en razón a sus efectos insuperables. Millones de pacientes ven en ellas el mejor remedio del dolor y la liberación de sufrimientos molestos como:

dolores de cabeza y de neuralgia, reumatismo, dolores de los miembros, gota, enfriamientos, etc.

Los productos báyos son inofensivos con predilección; por esto, no hay que extrañarse de que sean tan numerosas las imitaciones de los Tablitos de Aspirina. La fealtad encarnada y la cruz Bayer garantizan la legitimidad del producto. Así pues, antes de comprar, asegúrese de que sea el original.



Tabletas «Bayer» de  
Aspirina